17. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Tom Schreiber (SPD)

vom 18. März 2015 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 25. März 2015) und Antwort

Müggelschlößchenschule - Investitions- und Personalbedarf

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

- 1. Welchen Investitionsbedarf sieht der Senat bei den Gebäuden der Müggelschlößchenschule in der Alfred-Randt-Str.? (Bitte um Einzelauflistung der Maßnahmen)
- Zu 1.: Der Investitionsbedarf für die Gesamtsanierung wurde durch den Bezirk nach Kennwerteberechnung mit dem Stand Juli 2013 auf 5.375.400 € bestimmt.
- 2. Welche baulichen Maßnahmen wurden in den letzten fünf Jahren in welcher finanziellen Höhe vorgenommen und aus welchen Töpfen wurde finanziert?
- Zu 2.: Der Bezirk hat mitgeteilt, dass in den letzten 5 Jahren in der Müggelschlößchenschule nur Maßnahmen der baulichen Unterhaltung, wie Reparaturen, Wartungen und kleine Renovierungsmaßnahmen durchgeführt wurden.

- 3. Welche baulichen Maßnahmen in welcher finanziellen Höhe sind in naher Zukunft geplant und aus welchen Töpfen sollen diese finanziert werden?
- Zu 3.: Der Bezirk plant in den nächsten Jahren die energetische Sanierung des Schulgebäudes einschließlich der Sanierung der Fenster. Die finanziellen Mittel sollen aus dem baulichen Unterhalt sowie aus dem Schulanlagensanierungsprogramm bereitgestellt werden. Die Anfangsmaßnahmen werden zurzeit geplant und im Jahr 2016 beginnen. Eine genaue Höhe der Mittel kann noch nicht benannt werden.
- 4. Mit wie vielen Zügen war die Müggelschlößchenschule in den letzten fünf Jahren ausgelastet und wie viele Einschulungen gab es im gleichen Zeitraum? (Bitte um Auflistung nach Jahren)

Zu 4.:

| <u>Schulja</u> | hr Zügigkeit (Auslastung |) Anzahl der Einschulungen |
|----------------|--------------------------|----------------------------|
| | | |
| 2010/20 | 1,8 | 34 |
| 2011/20 | 1,8 | 31 |
| 2012/20 | 1,8 | 47 |
| 2013/20 | 1,9 | 46 |
| 2014/20 | 1,9 | 54 |

- 5. Wie stark waren die Willkommensklassen in den letzten drei Monaten durchschnittlich ausgelastet? (Bitte um Auflistung der einzelnen Monate)
- Zu 5.: Die Müggelschlösschen-Schule nahm im Verlauf des Januar 2015 die ersten Schülerinnen und Schüler in Lerngruppen für neu zugezogene Schülerinnen und Schüler auf. Die durchschnittliche Belegung liegt bei 7 Kindern pro Gruppe.

Zum Stichtag 20.2.2015 lernten insgesamt 21 Schülerinnen und Schüler in 3 Lerngruppen, am 20.3.2015 waren es insgesamt 23 Schülerinnen und Schüler. Damit wird die Zumessungsfrequenz von 12 Schülerinnen und Schülern pro Lerngruppe unterschritten. Weitere Zuzüge werden erwartet, so dass eine Zusammenlegung der Lerngruppen im laufenden Schuljahr 2014/2015 nicht geplant ist

- 6. Welche Lehrerinnen- bzw. Lehrerauslastung ist in der Müggelschlößchenschule derzeitig gegeben?
- Zu 6.: Die Personalausstattung beträgt 103,3 %. Rechnerisch bedeutet dies einen Personalüberhang von 15,6 Stunden.

Berlin, den 02. April 2015

In Vertretung

Sigrid Klebba Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft

(Eingang beim Abgeordnetenhaus am 10. Apr. 2015)